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1 Ata da Reunião Plenária Ordinária nº 3.041, de 29 de agosto de 2023. Aos vinte e 
2 nove dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, o 
3 Conselho Estadual de Educação de Santa Catarina - CEE/SC, com sede no 3º andar 
4 do Bloco “B”, do Edifício Ceisa Center, em Florianópolis, reuniu-se em Sessão 
5 Plenária Presencial, nos termos do art. 14 do Regimento Interno, sob a presidência do 
6 conselheiro Osvaldir Ramos, contando com a participação dos conselheiros titulares: 
7 Simone Schramm – vice-presidente; Ana Cláudia Collaço de Mello – secretária da 
8 Mesa Diretora; Alex Cleidir Tardetti; Alvete Pasin Bedin; Antônio Carlos Nunes; Celso 
9 Lopes de Alburquerque Junior; Claudio Luiz Orço; Luciane Bisognin Ceretta; Maurício 

10 Fernandes Pereira; Mehran Ramezanali; Moisés Diersmann; Natalino Uggioni; Patrícia 
11 Lueders; Solange Salete Sprandel da Silva; Sônia Regina Victorino Fachini; Tito Lívio 
12 Lermen; e dos conselheiros suplentes: Débora Carla Melo e Pimenta; Elizabete 
13 Terezinha Piotto Kitamura; Fábio Zabot Holthausen e Flaviano Vetter Tauscheck. Ao 
14 cumprimentar os presentes, o presidente solicitou o registro da presença dos 
15 conselheiros e, de imediato, convidou o Secretário de Estado da Educação, Aristides 
16 Cimadon, o Deputado Estadual Marcos da Rosa e Mário Motta para compor a mesa 
17 diretora. Pede escusas por não haver espaço à mesa para o Secretário de Estado do 
18 Meio Ambiente, Ricardo Guidi, para o Promotor de Justiça Marcelo, ao Conselheiro do 
19 TCE Gerson Sicca, aos Reitores e Pró-reitores de instituições da educação superior, 
20 oportunidade em que fez agradecimento especial às autoridades, convidados e 
21 familiares presentes à solenidade de posse da diretoria do CEE/SC, gestão 2023-
22 2025. Não poderia deixar de fazer destaque à presença do professor Dr. Antônio 
23 Osvaldo Consi, ex-presidente do CEE/SC, e um registro mais do que especial ao 
24 professor Dr. Glauco Olinger, que, aos seus 101 anos, não deixou de prestigiar o 
25 CEE/SC. Presidente Osvaldir manifestou a sua satisfação e a sua emoção em ter 
26 tantos amigos presentes à solenidade. Presidente solicitou que, de pé, todos 
27 acompanhem o Hino Nacional. Em seguida, transmitiu ao Secretário Cimadon a 
28 condução dos trabalhos para os atos de posse. De posse da palavra, agradecendo a 
29 deferência, Secretário Cimadon solicitou à conselheira Solange Salete Sprandel da 
30 Silva que procedesse à leitura do termo de posse do presidente Osvaldir Ramos. A 
31 conselheira Solange dirigiu-se à tribuna e fez a leitura do referido documento e 
32 solicitou ao presidente Osvaldir que prestasse o seu juramento. Na sequência, 
33 aconteceu a assinatura do reportado ato. Em continuidade, Secretário Cimadon 
34 solicitou ao conselheiro Tito Lívio Lermen que procedesse à leitura do termo de posse 
35 da conselheira Simone Schramm, como vice-presidente do CEE/SC. À tribuna, 
36 conselheiro Tito fez a leitura do referido documento e solicitou à conselheira Simone 
37 que prestasse o seu juramento. Na sequência, aconteceu a assinatura do reportado 
38 ato. Então, Secretário Cimadon solicitou à conselheira Alvete Pesin Bedin  que 
39 procedesse à leitura do termo de posse da conselheira Ana Cláudia Collaço de Mello, 
40 como secretária geral do CEE/SC. Na tribuna, conselheira Alvete leu o referido 
41 documento e solicitou à conselheira Ana Cláudia que prestasse o seu juramento. Na 
42 sequência, aconteceu a assinatura do reportado ato. Dando sequência, Secretário 
43 Cimadon convidou o presidente empossado, Osvaldir Ramos, para seu 
44 pronunciamento, assim transcrito: “Agradeço à vida - Presidente do CEE – SC - Posse 
45 2023 – 2025. Caminhar perto de coisas e pessoas de verdade, desfrutar desse amor 
46 absolutamente sem fraudes, nunca será perda de tempo. O essencial faz a vida valer 
47 a pena. Rubem Alves. Ao longo do meu caminhar, que me dá o privilégio de somar 
48 algumas décadas bem vividas, só tenho que dar graças pelo dom da vida e agradecer 
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49 muito ao Grande Arquiteto do Universo. Ele, juntamente com todas as autoridades, 
50 conselheiros, corpo técnico, convidados e amigos presentes neste plenário fazem o 
51 meu caminhar seguir em mim uma única direção: a EDUCAÇÃO, este ano completei 
52 46 anos dedicados a minha Secretaria de Estado da Educação e ao Conselho 
53 Estadual de Educação. A simplicidade que toma conta de mim – minha guardiã, não 
54 pode diminuir o percurso cívico-institucional deste evento. É uma satisfação recebê-los 
55 aqui no Conselho Estadual de Educação de Santa Catarina, minha casa profissional, 
56 que é luz para o conhecimento e caminhos para a educação. Minhas ações sempre 
57 estiveram pautadas na consagrada fé pública. Em todos os momentos, jamais perdi de 
58 vista a necessidade de bases fortes na educação como pressupostos sociais ou de 
59 justiça. Sempre defendi uma educação CIDADÃ, uma educação permanente, com a 
60 sua formatação própria, para cada realidade local, de modo a respeitar as 
61 características histórico-culturais, os ritmos e as conjunturas específicas de cada 
62 comunidade, sem perder de vista a dimensão global do mundo em que vivemos. Nesta 
63 minha memória histórica, destaca-se não somente a contribuição de ordem técnica 
64 que reside na essência desta casa, mas, especialmente, o legado, que impressiona há 
65 gerações, que é o COMPROMETIMENTO de cada um dos conselheiros que 
66 passaram e que aqui se encontram. Normalmente comentamos como nos enobrece a 
67 experiência ímpar de ser Conselheiro do Conselho Estadual de Educação, esta 
68 instituição que nos acolhe – na expectativa de nossa semente germinar em seu solo 
69 fértil, gerando frutos, para minimizar a carência, carência educacional e para garantir 
70 aos catarinenses educação de qualidade e de excelência. Contudo, uma semente, por 
71 si só, é uma promessa; se não for semeada, não germinará, ou seja, não cumprirá seu 
72 propósito. Mas a mesma semente, quando plantada em terra fértil, se torna algo 
73 extraordinário. Assim tem sido ao longo da nossa história, colheitas promissoras 
74 gerando esperança. Assim é o Conselho Estadual de Educação de Santa Catarina, na 
75 trajetória deste colegiado, que se renova a cada ciclo, com novas sementes, que são 
76 lançadas no seu solo fértil – e frutificam para a educação, gerando novas sementes, 
77 novos frutos, vida nova para a instrução – para a vida. Obrigado, equipe! Vocês são a 
78 prova de que o sucesso se alcança pelo talento, determinação e, fundamentalmente, 
79 com muito trabalho. Cada um de vocês conselheiros, bem como cada um dos 
80 colaboradores desta casa, contribuem para o bom funcionamento do CEE/SC, 
81 permitindo assim que os projetos sejam realizados, os processos encaminhados, os 
82 prazos cumpridos, os percalços superados em nossa caminhada. O espírito de união e 
83 de paixão pela educação que existe nesta equipe sedimenta a cada dia a nossa 
84 Família CEE. Desde sua criação, este colegiado vem cumprindo com suas atribuições 
85 legais, visando à normatização da educação catarinense, deliberando com base em 
86 princípios que assegurem a qualidade do ensino e o avanço dos indicadores 
87 educacionais. A Educação deve ser fecunda e permanente. Nesse sentido, como ela 
88 está na minha alma e germina em todos os momentos, decidi participar mais uma vez 
89 da condução deste Colegiado e foi-me decisivo saber que caminharia bem 
90 acompanhado por duas corajosas e determinadas conselheiras que compõem comigo 
91 a mesa diretora, a professora Simone Schramm, vice-presidente, e a professora Ana 
92 Cláudia Colaço de Mello, secretária da mesa diretora. Conselheiras que irradiam 
93 motivação e entusiasmo, felicidade em tê-las nesta composição à frente desta nova 
94 jornada – muito obrigado! Estou muito honrado em tê-las ao meu lado no novo ciclo 
95 que se inicia! Aproveito para reforçar o meu agradecimento a todos os que estiveram 
96 ao nosso lado incentivando e avalizando todo esse processo. Em especial aos 
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97 membros da mesa diretora anterior, conselheiro Felipe Felisbino – Vice-presidente e 
98 conselheiro Tito Livio Lermem – Secretário da mesa diretora. A composição do 
99 Conselho minimiza o encargo, pois é composto por cidadãos e cidadãs que, de forma 

100 significativa e relevante, representam a diversidade catarinense em matéria de 
101 educação básica e superior, com o necessário conhecimento das instituições 
102 educacionais de Santa Catarina. As demandas são variadas, e a velocidade do tempo 
103 parece acelerar cada vez mais nos desafiando a cada momento na busca de novos 
104 conceitos, novas diretrizes, novas resoluções. O CEE-SC segue servindo ao 
105 interpretar as propostas formuladas pelos diversos setores organizados da sociedade 
106 catarinense e ao  buscar LUZ e SOLUÇÕES eficazes para a consolidação dos 
107 princípios orientadores da educação estabelecidos pela LDB. É oportuno relembrar de 
108 que a nossa missão, além de nobre, é grande. O ordenamento educacional legal é 
109 constantemente revisitado, debatido e analisado, porém não é, ou será finalizado com 
110 a próxima Lei, Decreto ou Resolução. O significado desejado se expressa pela voz de 
111 seus intérpretes. E o intérprete final desse ordenamento é aqui, neste plenário do 
112 Conselho Estadual de Educação. Nosso desafio é de perseguir, com obstinação, uma 
113 educação de qualidade, principalmente nas escolas públicas e privadas em todos os 
114 níveis de ensino. Se devemos discutir como será a escola daqui a dez ou vinte anos; 
115 se precisamos considerar a influência da ciência e da tecnologia nos processos 
116 educacionais e no mundo do trabalho; se queremos fazer da educação uma das 
117 prioridades nacionais, de maneira que as políticas proclamadas e prometidas se 
118 tornem políticas assumidas e não apenas enunciadas, o CEE deve apresentar-se 
119 como o principal aliado do Estado e da Sociedade, independentemente de governos, 
120 legitimando o debate, com credibilidade e respeito, mas fundamentalmente 
121 reafirmando que o Conselho é um órgão de estado. Senhores Conselheiros e 
122 prezados Colaboradores, sejamos bem-vindos a esse novo ciclo. E que nunca nos 
123 falte o sonho, a vontade e a perseverança. Isso é essencial para nós! Saúde e 
124 felicidade é o meu desejo a todos. Meu muito, muito obrigado! De imediato, o 
125 Secretário Cimadon, solicitou ao conselheiro Alex Cleidir Tardetti para fazer uso da 
126 palavra em nome dos demais conselheiros. Boa tarde! Excelentíssimas autoridades 
127 nominadas pelo protocolo. Presidente Osvaldir Ramos, Vice-Presidente Simone 
128 Schramm, Conselheiros e Conselheiras, Minhas Senhoras e Meus Senhores, Esta é 
129 uma sessão relevante para o Conselho Estadual de Educação de Santa Catarina pela 
130 presença de tão ilustres autoridades, de público tão seleto e, especialmente, pela 
131 posse da nova Diretoria para o biênio 20223/2025. Fui designado para pronunciar-me 
132 em saudação ao Presidente Osvaldir, à Vice-presidente Simone e à Secretária Ana 
133 Cláudia, representando o corpo de conselheiros desta Colegiado. Sinto-me honrado 
134 pela deferência, pela confiança depositada por todos os conselheiros, mas pesa-me 
135 sobremaneira a responsabilidade, especialmente por cumprir tempo que me foi 
136 limitado. Satisfação é a palavra que reflete o nosso sentimento pela posse da nova 
137 Diretoria do CEE/SC, que foi eleita por aclamação, ou seja, por consenso de todos 
138 nós, exatamente porque conhecemos a qualificação dos seus membros, a experiência 
139 longínqua e a dedicação à causa que todos abraçamos e pela qual empenhamos 
140 todos os nossos esforços, a educação catarinense de qualidade e de excelência. 
141 Sabemos dos desafios que se apresentam ao Presidente Osvaldir e à sua equipe. São 
142 inúmeros os projetos, são incontáveis as ideias de inovação. Já foram feitas 
143 aquisições que muito contribuem para mostrar que o Conselho Estadual de Educação 
144 de Santa Catarina prospecta-se para a Educação do futuro, sem esquecer do ontem e 
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145 do hoje. Assim, constrói a sua história, ultrapassando os seus 62 anos. Há muito 
146 pouco tempo, foram instaladas as telas de projeção que permitem a todos os 
147 conselheiros acompanhar os pareceres, as apresentações sem deslocamento de seus 
148 assentos; hoje, estreamos a filmadora que permite ao mundo assistir à transmissão 
149 desta sessão, em tempo real, pelo YouTube. Parecem detalhes, mas fazem muita 
150 diferença para quem diariamente atua neste Colegiado. Essas pequenas conquistas 
151 tecnológicas, aqui, no Conselho, são gigantes e, na mesma proporção,  são  para as 
152 salas de aula, para os estabelecimentos de ensino de Santa Catarina, sejam eles 
153 públicos ou privados. Osvaldir, Simone e Ana Claúdia, que a nossa família CEE/SC 
154 possa continuar unida, com o propósito maior de atuar em prol da educação para 
155 todos, com equidade, igualdade, com olhar atento para os professores e para os 
156 estudantes, protagonistas do processo ensino-aprendizagem; que o conhecimento 
157 seja nossa busca constante, inclusive tecnológico, para acompanharmos as inovações 
158 e, dessa forma, podermos ofertar a nossa contribuição no credenciamento de escolas, 
159 na autorização de cursos em todos os níveis de ensino. Com satisfação, desejamos 
160 prosperidade a todos! Muito obrigado! Secretário Cimadon agradeceu a oportunidade 
161 de conduzir os trabalhos de posse e devolveu a palavra ao presidente Osvaldir Ramos 
162 que, ato contínuo, agradeceu o Secretário Cimadon que nos honrou com sua presença 
163 e logo passou à homenagem de outorga do Diploma de Mérito Educacional.  
164 Secretário Cimadon, Conselheira Luciane, fiquei extremamente tocado com o seguinte 
165 pronunciamento do Governador Jorginho em recente evento: “O essencial está naquilo 
166 que se faz para o outro. Eu escolhi a educação." Esse é o nosso ponto de partida para 
167 o Programa Universidade Gratuita, exemplo mais contundente de que as boas ideias 
168 germinam em educação em benefício dos catarinenses. Vejo claramente hoje um 
169 divisor na educação superior em Santa Catarina: primeiro, a criação das fundações 
170 educacionais que alavancaram o desenvolvimento regional em nosso Estado. Agora, a 
171 Universidade Gratuita que propiciará o estudo superior àqueles que devolverão à 
172 sociedade o investimento com a aplicação do seu conhecimento no cotidiano depois 
173 de formados. Parabéns a todos os envolvidos. Não posso me furtar a mencionar a 
174 conselheira Luciane Ceretta, que foi protagonista para sanção dessa lei histórica em 
175 Santa Catarina. A semente cresceu, agora a árvore frutifica educação como política de 
176 Estado.  O essencial está naquilo que se faz para o outro.  Pela propriedade da 
177 citação, encerro minha manifestação com a sabedoria das palavras do Secretário 
178 Cimadon: “aprendi que a gratidão muda as perspectivas da vida, por isso é importante 
179 focar nas coisas que você tem e não naquelas que lhe faltam.” Presidente anunciou 
180 que o primeiro Diploma de Mérito Educacional da tarde pertence à conselheira Luciane 
181 Bisognin Ceretta e que o conselheiro Moisés Diersmann fará o pronunciamento à 
182 homenageada. O conselheiro Moisés usou a tribuna para prestar saudação a todos, 
183 em especial ao presidente Osvaldir Ramos. Reiterou a Resolução CEE/SC nº 
184 058/2015, que estabelece a honraria do CEE/SC a pessoas de destaque na área 
185 educacional, e o Parecer CEE/SC nº 156/2023, aprovado na Comissão de 
186 Planejamento e no Pleno por unanimidade, outorgando à conselheira Luciane o 
187 Diploma Mérito Educacional. Comentou sobre a formação superior da homenageada; 
188 falar sobre seu currículo, sua história e suas atividades são invejáveis. Não a conheço 
189 a muito tempo, mas o suficiente para fazer essa indicação. Citou os pais, o esposo e a 
190 filha da conselheira e diz ter certeza ser a sua energia e força que conduzem o seu dia 
191 a dia. E essa rica trajetória tanto acadêmica quanto profissional, aliada ao ápice agora 
192 como presidente da ACAFE e uma das protagonistas para que o Programa 
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193 Universidade Gratuita fosse efetivamente lei, isso só seria suficiente para justificar a 
194 sua indicação. Citou o Secretário Cimadon para reforçar a indicação: “Aprendi na vida” 
195 Ele citou dez itens, fez algumas inversões de ordem. E se permitiu dizer a que vida o 
196 ensinou. Essa mulher é dotada de conhecimento, habilidades e atitudes. O nosso 
197 desafio começou lá pelo Sul, lá na UNESC. E a Ceretta estava pronta. E além de 
198 convencer, ela acreditou e persistiu, vencendo os percalços. Encerrou com a Parábola 
199 do Filho Pródigo, destacando o planejamento e a ação, persistência. A minha 
200 indicação, disse o conselheiro, é exatamente por reunires essas qualidades. Após a 
201 entrega do Diploma, o presidente Osvaldir convidou a homenageada, conselheira 
202 Luciane, que, de imediato, cumprimentou a direção executiva do CEE/SC, fez 
203 deferência ao Secretário Cimadon, que será congraçado hoje também com o Diploma, 
204 agradeceu aos conselheiros e aos técnicos pelo rico aprendizado que lhes 
205 proporcionam e que qualificam o Colegiado. De modo especial, cumprimentou o 
206 conselheiro e secretário Moisés, que a surpreendeu com essa indicação, imerecida, 
207 mas recebida com muita gratidão e muito sentido. Cumprimentou, de forma particular,  
208 a equipe da UNESC e compartilhou com eles esse prêmio, assim como com os 
209 estudantes que representam o diretório estudantil; é com eles, por eles e para eles 
210 que nós lutamos e defendemos cotidianamente a universidade como a grande 
211 propulsora da transformação, portanto do acesso e da permanência dos estudantes 
212 para agregar conhecimento e fazer o nosso Estado ainda melhor, mais qualificado. 
213 Agradeceu ao Paulo Ivo e, em seu nome, toda a equipe da ACAFE, sozinhos não 
214 construímos nada. Essa honraria transcende os limites de um papel. E por isso tem 
215 um significado muito maior e simbólico. Ela é recebido com muita gratidão. Aristóteles 
216 nos ensinou que a grandeza não consiste em receber honras, mas em merecê-las. Por 
217 isso eu desejo no constante da minha história ser merecedora dessa honraria. 
218 Aproveitou para cumprimentar os deputados por saberem compreender a importância 
219 de um Programa que vai ampliar significativamente o acesso e a permanência desses 
220 estudantes na universidade e propiciar o desfecho com êxito. Ao conselheiro Sicca 
221 convidou ajudar a caminhar para o propósito do nosso Programa. Encerrou com o 
222 mandamento cívico de Coelho Neto: “Instrui-te, para que possas andar pelo teu passo 
223 na vida e transmite aos teus filhos a instrução, mudou para a educação, que é dote 
224 que não se gasta, direito que não se perde, liberdade que não se limita.” Presidente 
225 Osvaldir convidou a conselheira Patrícia Lueders, que proferiu as seguintes palavras, 
226 após os devidos cumprimentos: Homenagem ao Secretário de Estado da Educação, 
227 Aristides Cimadon. É uma honra muito grande participar e conceder o Diploma de 
228 Mérito Educacional ao Secretário Aristides Cimadon, que conheci no ano passado e, 
229 mesmo em um período tão curto, sinto-me próxima ao lado do senhor como se já nos 
230 conhecêssemos há muito tempo. Essa parceria me traz, diariamente, importantes 
231 ensinamentos na caminhada pela educação catarinense. Esse mérito é uma justa e 
232 afetuosa homenagem ao nosso ilustre Secretário, que é também um colega de 
233 caminhada filosófica, profissional e existencial. Esta homenagem nasce do 
234 reconhecimento de seu talento administrativo e de sua imensa generosidade. É uma 
235 honra poder falar um pouco de sua vida e de sua trajetória profissional nesta ocasião 
236 tão especial, mesmo que de forma sucinta, e poder resumir os mais de 40 anos 
237 dedicados à Educação que resultaram na enorme relevância conquistada por nosso 
238 homenageado. Secretário, é evidente sua dedicação à formação acadêmica, o que lhe 
239 rendeu muitos títulos: Graduação em Filosofia, Pedagogia e Direito; Especialização 
240 em Metodologia do Ensino Superior pela Unoesc e Orientação Educacional pela 
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241 Faculdade de Filosofia Ciências e Letras Dom Bosco; Mestre em Educação pela PUC / 
242 RS, Mestre em Direito pela UFSC; Doutor em Ciência Jurídica pela Univali; 
243 Coordenador do processo de Criação da Universidade do Oeste de Santa Catarina 
244 (Unoesc), tendo sido seu primeiro Reitor; Secretário Municipal de Educação de 
245 Joaçaba, e Conselheiro do Conselho Estadual de Educação; Presidente da Acafe para 
246 o período de 2014 a 2016 e 2020 a 2022; Membro da Academia de Letras Jurídicas e 
247 membro benemérito do Instituto dos Advogados de Santa Catarina; Conselheiro do 
248 Conselho Nacional de Educação; Reitor da UNOESC; foi Reitor da Unoesc nos 
249 seguintes períodos: foi eleito Reitor em de 1992 a 1996; eleito Reitor em abril de 2004; 
250 foi reeleito Reitor da Unoesc em maio de 2012 para um mandato até maio de 2016;  
251 reeleito Reitor da Unoesc em maio de 2016 para um mandato até maio de 2020; 
252 reeleito Reitor da Unoesc em maio de 2020. Em 2023, foi então, que aceitou o desafio 
253 de assumir e se  dedicar ao Cargo de Secretário de Estado da Educação.    Afinal, 
254 “Uma vida sem desafios não vale a pena ser vivida” já dizia Sócrates. O seu desafio 
255 atual Secretário Cimadon, é, com certeza, um trabalho de muita relevância. Conduzir 
256 uma das maiores e mais importantes Pastas do Governo do Estado: a Secretaria de 
257 Estado da Educação e auxiliar a transformar a vida de tantos catarinenses. Só quem 
258 convive com o senhor conhece a leveza e a grande oportunidade que é dividir os dias 
259 de trabalho com uma liderança como Cimadon. Seu Trabalho é pautado nas 
260 ferramentas mais valiosas: conhecimento, sabedoria e humildade, o Senhor vem 
261 orientando e conduzindo os trabalhos realizados pela nossa equipe da Secretaria de 
262 Estado da Educação, a nossa querida SED, com o objetivo incontestável, urgente e 
263 apaixonado de levar um ensino de qualidade a todos os estudantes da Rede Estadual 
264 de Ensino. Com certeza, sua família também foi essencial durante toda a sua trajetória 
265 profissional e sempre esteve presente na sua caminhada, sendo incentivadora e 
266 apoiadora, sua esposa Vera Salete Riffel Cimadon e seus dois filhos Cesar Augusto 
267 Cimadon e Elisandra Cimadon. Obrigada! Já foste o Professor, o Mestre, o Doutor, 
268 Reitor e como Secretário de Estado da Educação, ainda continuas tua caminhada 
269 semeando conhecimento, nada mais justo que a entrega do diploma de Mérito 
270 Educacional, homenagem que vem coroar a brilhante carreira de um homem que 
271 dedicou e continua dedicando a vida à Educação de Santa Catarina. Agora peço 
272 licença para relatar um pouco da sua vida pessoal, e conhecermos um pouco seus 
273 momentos de descontração, de seus gostos e a rotina com sua família que é sem 
274 dúvida, seu  alicerce e sua inspiração. Nascido no interior de Campos Novos, no 
275 Distrito de Guarani iniciou sua escolarização aos 9 anos de idade. Saiu de casa aos 11 
276 anos, ingressando no Seminário dos Padres Capuchinhos de Capinzal, um menino 
277 buscando a realização de seus sonhos. Aprendeu bem cedo, com os pais e avós, que 
278 nenhuma conquista acontece gratuitamente e nem tampouco sozinho. Sempre temos 
279 anjos nos ajudando a indicar o caminho. Sua maior satisfação é estar com a família e 
280 amigos. Nos finais de semana, gosta de acordar cedo, fazer um chimarrão e colocar a 
281 conversa em dia, junto da esposa Vera e dos filhos Cesar e Elisandra, com seu neto 
282 Pedro, bem como com quem por ali estiver. Dar um oi ao Ice(aise), cachorro 
283 companheiro que fica ao seu redor esperando a hora de um afago do dono predileto. 
284 Jogar xadrez com o neto Pedro é pura satisfação. Gosta demais do seu escritório em 
285 Joaçaba, ali estão seus livros, seus alfarrábios, suas escritas. Sim, Aristides é autor de 
286 livros!! Entre a leitura e a escrita, surge outra habilidade! O Violão, lá toca com as 
287 cordas suas emoções, tocando para a família umas modas de viola. Gosta de estar 
288 em seu sítio, cuidar das plantas, ficar próximo a natureza, vez ou outra, ariscar pegar 
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289 um peixe nas lagoas!! Gosta de estar em sintonia com a natureza e com os animais!  
290 Outra atividade que interessa a Aristides jogar futebol com os amigos! Entre tantas 
291 outras atividades, sabemos que gosta de estudar, trabalhar, ouvir as pessoas e estar 
292 com quem ama. Essas ações também se refletem no dia a dia no trabalho. Trabalhar 
293 com o Senhor, Secretário, tem sido uma experiência muiro gratificante, de 
294 aprendizado diário. É, também, a prova de que se pode exercer uma função 
295 importante sem que falte o respeito, a gentileza e a determinação. É um orgulho 
296 compartilhar o dia a dia com um profissional tão qualificado. O senhor sempre nos fala 
297 “não apresse o curso do rio, ele caminha sozinho, mas cuide para não deixar a água 
298 parada e a bateira estacionada” e tem sido uma honra navegar pela educação ao lado 
299 de alguém tão importante e especial. Fica aqui nossos agradecimentos, nosso carinho 
300 e nosso reconhecimento. Feita a entrega do Diploma, o presidente do CEE passou a 
301 palavra ao Secretário Cimadon para sua manifestação: “Isso é emocionante demais, 
302 cumprimento a mesa diretora e em seu nome todos os conselheiros. Trago também a 
303 saudação do Governador, que aqui estaria não fosse agenda de última hora em 
304 Brasília. Em nome do Deputado Mário, cumprimento todas as autoridades presentes, 
305 em especial, Secretário Guidi, Secretário Moisés, Patrícia, que foi por demais 
306 exagerada. Cumprimentar o promotor de Justiça Marcelo Britto e o conselheiro Sicca. 
307 Cumprimenta os diretores e servidores da Secretaria de Estado da Educação e do 
308 Conselho. Quero agradecer imensamente essa deferência desse título, presidente, 
309 que é um incentivo à educação e ao mesmo tempo um momento histórico de você 
310 olhar para trás e verificar que tudo aquilo que vamos fazendo pela história não 
311 fazermos sozinhos. Há sempre incentivadores que fazem com que a gente impulsione 
312 as nossas esperanças, não se trata de benefício pessoal, é satisfação coletiva. O 
313 maior benefício que se tem pessoal é sem sombra de dúvida como no esporte, a 
314 alegria é pela equipe. Eu tenho o privilégio de trabalhar com equipe fantástica e a 
315 Patrícia, que conhecia de nome pela presidência da Undime, é uma das profissionais 
316 mais brilhantes e conhecedoras da educação básica. E eu tive aqui um dos 
317 inspiradores que fazem a gente acreditar nos nossos sonhos: o Dr. Glauco Olinger, 
318 que fez parte da equipe propulsora do nosso Estado no governo Celso Ramos, foram 
319 precursores de muitas benesses para o nosso Estado. Também o Dr. Osvaldo Consi, 
320 que ajudou a construir a UNOESC. Em seus nomes queria que as suas energias nos 
321 inspirassem daqui para frente, porque talvez os fins da educação sejam os mesmo 
322 que os trabalhados por eles. Mas hoje as mudanças são tantas que os métodos 
323 precisam ser outros. Nós precisamos modernizar o ensino técnico, precisamos tornar 
324 o ensino básico flexível, alterar a regulação. E para isso contamos com o Conselho 
325 Estadual de Educação. Que a via nos traga aquilo que todos desejamos: a felicidade. 
326 Obrigado. Que façamos aquilo que os catarinenses esperam de nós.” Presidente 
327 Osvaldir agradece profundamente e se desculpa por tantos ficarem de pé tanto tempo, 
328 mas é o espaço de que dispomos. Deputado Mário Motta relembra momentos de 
329 mudanças do Conselho e trouxe o abraço em nome do Presidente da ALESC, Mauro 
330 de Nadal. Encerrada a solenidade de posse e de outorga do Diploma de Mérito 
331 Educacional, deu-se sequência à ORDEM DO DIA: Processo em pauta para 
332 deliberação: 01. PROCESSO SED 111745/2023 - Serviço Social da Indústria – SESI - 
333 FLORIANÓPOLIS – SC. Comissão de Educação Básica. OBJETO: autorização para a 
334 oferta do Curso de Ensino Fundamental (anos finais), no SESI/SC de São Bento do 
335 Sul, Município de São Bento do Sul. RELATORA: Simone Schramm. DECISÃO DA 
336 COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: 
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337 aprovado por unanimidade dos presentes. PARECER: 158. Processos distribuídos 
338 para deliberação: 01. PROCESSO SED 23272/2019 - Conselho Estadual de Educação 
339 (CEE/SC) - FLORIANÓPOLIS – SC. Comissão de Legislação e Normas. OBJETO: 
340 Desativação Compulsória da Escola Marco Inicial, Município de Florianópolis/SC. 
341 RELATOR: Sônia Regina Victorino Fachini. DECISÃO DA COMISSÃO: aprovado por 
342 unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: aprovado por unanimidade 
343 dos presentes. PARECER: 159. 02. PROCESSO SED 107518/2023 - Universidade do 
344 Contestado - UNC - MAFRA - SC. Comissão de Educação a Distância. OBJETO: 
345 reconhecimento do Curso de Licenciatura em História, na modalidade a distância, 
346 ofertado nos Campi de Mafra, Canoinhas, Concórdia, Curitibanos, Porto União e Rio 
347 Negrinho. RELATOR: Maurício Fernandes Pereira. DECISÃO DA COMISSÃO: 
348 Aprovado por unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: aprovado por 
349 unanimidade dos presentes. PARECER: 160. RESOLUÇÃO: 051. 03. PROCESSO 
350 SED 107540/2023 - Universidade do Contestado - UNC - MAFRA - SC. Comissão de 
351 Educação a Distância. OBJETO: reconhecimento do Curso de Bacharelado em 
352 Publicidade e Propaganda, na modalidade a distância, ofertado nos Campi de Mafra, 
353 Canoinhas, Concórdia, Curitibanos, Porto União e Rio Negrinho. RELATOR: Cláudio 
354 Luiz Orço. DECISÃO DA COMISSÃO: aprovado por unanimidade dos presentes. 
355 DECISÃO DO PLENÁRIO: aprovado por unanimidade dos presentes. PARECER: 161. 
356 RESOLUÇÃO: 052. Foi comunicado pela secretária geral Ana Cláudia o aniversário da 
357 servidora Rúbia no dia 5/9. Vencida a pauta, abriu-se a palavra em EXPLICAÇÕES 
358 PESSOAIS: como não houve mais inscrições, o presidente declarou encerrada a 
359 Sessão Plenária, quando, então, passei a lavrar a presente Ata, que vai, a seguir, 
360 assinada por mim e por todos os conselheiros presentes. Florianópolis (SC), 29 de 
361 agosto de 2023. Conselheira Ana Cláudia Collaço de Mello, Secretária da Mesa 
362 Diretora do CEE/SC.
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